



We are ‚Scouting‘ und wie jeder davon erfährt



Wir, die Bewegung der Pfadfindergilden, haben es uns zum Ziel gemacht jedes Jahr eine unserer sechs Säulen besonders hervorzuheben und zu unserem gemeinsamen Jahresmotto zu machen. Im kommenden Jahr, so werden vielleicht einige von uns meinen, geht es „back to the roots“, denn „Scouting“, der erste Teil der Säule, bedeutet doch ein wenig zurück zum Ursprung zu gehen. Es geht eine Spur weit dorthin, wo vieles begonnen hat: dem Errichten von Kochstellen, der Faszination des Feuers und dem sich richtig betten im selbstgebaute Biwak. Oder hat sich im Laufe der Zeit doch einiges geändert? Ist es schon „Scouting“ ohne ein digitales Medium auf Reisen zu gehen? Das würde wohl der Chief Scout of the United Kingdom and Overseas Territories Bear Grylls verneinen, der die Pfadfindertilie in seiner Survival Serie stolz am Ärmel trägt. Letztendlich ist und bleibt „Scouting“ aber vor allem eines, nämlich vielschichtig, und genau das wollen wir uns selbst beweisen: Am besten unter Berücksichtigung des zweiten Teils unserer Säule: „Zusammenarbeit mit der Pfadfinder-Jugend“.

Aber wem hilft es, wenn niemand über unsere fantastischen Aktivitäten erfährt? Lassen wir uns von Bear Grylls Lilie am Ärmel inspirieren und sprechen wir über unsere Erlebnisse. Unterstreichen wir ihre Bedeutung im Geiste der Pfadfinderbewegung indem wir im Zuge der Durchführung einen Pfadfinderknoten knüpfen. Denn unser unverwechselbares Merkmal ist das Halstuch und das wird durch den ledergebundenen Knoten zusammen gehalten, dessen Knüpfen darüber hinaus einer eigenen Technik bedarf.

Dieser Halstuchknoten wird uns dann immer an eine ganz spezielle Aktivität erinnern, ob sie nun direkt mit dem Jahresmotto „Scouting und Zusammenarbeit mit der Pfadfinder-Jugend“ in Verbindung steht oder nicht. Auf diese Weise haben wir zwar für unsere eigene Gilde eine Erinnerung geschaffen, doch eigentlich wollen wir es doch allen sagen. So wie wir im letzten Jahr Seile miteinander geknüpft haben und die Gildewelt davon über den Gildeweg in Kenntnis gesetzt haben, wollen wir das auch im Jahr 2018 halten. Und nach der ausgezeichneten Resonanz der letzten Jahre möchten wir heuer einen Schritt weiter wagen.

Nicht nur die Gilden wollen über unsere Interpretation von „Scouting“ lernen, sondern ein viel weiterer Kreis.

Aus diesem Grund bitten wir euch von jedem Ereignis bei dem ihr einen Halstuchknoten knüpft, ein paar Zeilen und ein paar Fotos an das Team Öffentlichkeitsarbeit zu schicken. Aus all jenen Berichten die uns erreichen, werden die informativsten und glanzvollsten herausgepickt und als Beitrag für den österreichweit aufgelegten Freiwilligenkalender 2019 eingereicht. Das ist die Chance uns mit unserer tollen Arbeit in einer breiten Öffentlichkeit zu präsentieren.

Nachdem ohnedies jede Gilde großartige Aktivitäten rund um das Thema „Scouting und Zusammenarbeit mit der Pfadfinder-Jugend“ oder im Bereich einer unserer sechs Säulen veranstaltet, knüpft bitte im Zuge dieser Aktivität einen Halstuchknoten, macht ein paar Fotos und schickt sie mit einem kurzen Begleittext an: Scouting@xgi.at. 

Team Öffentlichkeitsarbeit

Training und Bildung

Modul 2 „Führungseigenschaften“



Großes Interesse an Bildung in Neuhofen/Ybbs

Spannendes Wochenende mit 13 Woodbadge-Aspiranten, viel Spaß und einem weinenden Auge.

„Die Ausbildung zum Diplom-Gildemeister macht Spaß und bringt mich persönlich weiter!“ Das war das einhellige Fazit der 13 Teilnehmer und Teilnehmerinnen am zu Ende gegangenen Modul 2 in Neuhofen/Ybbs.

Um die Redetechnik zu verinnerlichen wechselte die Theorie mit praktischen Übungen ab. Auch beim Seminarblock Mensch, Verhalten, Bedürfnisse und Motivation konnte das neu erworbene Wissen in praktischen Übungen vertieft werden. Rege Diskussion über das Gildeleben „daheim“ und die Vielzahl der zu stemmenden Aufgaben und Kompetenzen die ein Gildevorstand mitbringen soll(te) entstanden, als es um die Persönlichkeit des Gildemeisters ging. Im Teil Kommunikation innerhalb der Gilde war erstaunlich, wie unterschiedlich manchmal Botschaften zwischen Sender und Empfänger ankommen. Last not least, stellten die teils kniffligen Übungen zu Führungsstile und -verhalten eine Herausforderung dar.

An fünf Diplom-Gildemeisterkandidaten wurde zum Abschluss des modularen Seminarteiles (drei Wochenend-Module) der Doppelschlag-Halstuchknoten verliehen.

Hanns Strouhal gab seinen Gang in den Trainerruhstand mit den Worten bekannt, dass es für ihn nach 17 geleiteten und durchgeführten Kursen Zeit sei aufzuhören. Die Teilnehmer dankten mit einem hochprozentigen Abschiedsgeschenk und der Bitte, sich nicht für immer festzulegen. Für den Verband PGÖ würdigte VGM Stv. Gernot Hauer das trainerische Wirken. Hanns' Nachfolge im Ausbildungsteam wird Markus Schicht antreten.

Für alle Bildungsinteressierte: Von 23.-25.3.2018 ist mit dem Einstieg in Modul 3 „Tools“ die nächste Gelegenheit! Schicke deine verbindliche Anmeldung bis spätestens 11.2. an Peter Musil peter.musil@aon.at. Die weiteren Kursinformationen erhältst du nach der Anmeldung. 

Markus Schicht

www.mittermueller.at



MITTERMÜLLER

Druck • Werbetechnik • Kunststofftechnik

Welchen Wunsch Sie auch haben, mit unserer umfassenden Produktpalette aus **Kunststoff** und **Papier** wird Ihr Werbeauftritt zu einer runden Sache.

07258-4494-0
druckerei@mittermueller.at

Die Kunst des Druckens.